



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

REPORTE
Indigo
CINCO DÍAS

1, 12 - 15

27/06/2022

LEGISLATIVO



REPORTE
Indigo
CINCO DÍAS

EDICIÓN MÉXICO
No. 2515: LUNES 27 DE JUNIO 2022
reporteindigo.com



MILITANTES FRENTE A DIRIGENCIAS

De cara a las elecciones de 2023 y 2024, Marko Cortés y Alejandro Moreno reciben críticas de destacados militantes del PAN y del PRI respecto al rumbo de sus partidos, un reclamo del que ni siquiera Morena está exento pese a ser la principal fuerza política del país



#RumboA2024

MILITANTES FRENTE A DIRIGENCIAS

POR CARLOS MONTESINOS
@calesmont

Con las contiendas electorales de 2023 y 2024 en marcha, los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional buscan ajustar sus estrategias, algo para lo que militantes destacados de ambas fuerzas opositoras han comenzado a buscar cambios en sus respectivas dirigencias nacionales.

Frente a las proclamas de Marko Cortés sobre la condición que atraviesa el PAN, el senador Gustavo Madero solicitó que este se reúna con exdirigentes del partido y figuras de la primera ola de gobernadores para buscar soluciones al declive constante de Acción Nacional que inició hace cinco años y del cual no se han podido recuperar.

En entrevista con Reporte Indigo, el senador y exdirigente nacional del PAN, explica que si bien Cortés respondió a su convocatoria con un mensaje "muy displicente, muy cándido, muy elusivo" en Twitter, posteriormente hablaron directamente y acordaron reunirse este lunes 27 con la Comisión Permanente Nacional para que Madero haga su planteamiento.

"Hay algunos que piden el cambio en la dirigencia, como el gobernador de Aguascalientes, hay otros que piden cambiar de aliados, como el senador Damián Zepeda. Yo no quiero entrar con una solicitud más que de apertura a la reflexión y al diálogo", dice el integrante del Grupo Plural en el Senado de la República.

Madero señala que "tenemos dirigencias capturadas" a partir de un proceso que se aceleró en

De cara a las elecciones de 2023 y 2024, Marko Cortés y Alejandro Moreno reciben críticas de destacados militantes del PAN y del PRI respecto al rumbo de sus partidos, un reclamo del que ni siquiera Morena está exento pese a ser la principal fuerza política del país

el PAN con su llegada al poder a inicios de siglo. Siendo que "se ha vuelto un partido endogámico" porque los dirigentes pactan con quienes controlan los padrones internos con tal de evitar la llegada de nuevos actores políticos.

"Yo lo que hago en esta invitación es tratar de aglutinar, de conjuntar a todos los que de manera dispersa, hemos manifestado inquietudes para sentarnos todos en una sola mesa y abordar la dinámica de la estrategia que no está funcionando", dice al recalcar que "no se trata, a mi juicio, ni de cortar cabezas ni dividir ni cobrar facturas".

"La piedra sobre la cual se co-

mience a construir una mayoría política opositora debe ser el PAN y el PAN está pecando de omisión. Está presentando un déficit de liderazgo, precisamente, para convocar a una visión de futuro que dé esperanza", dice, "necesitamos al PAN, un PAN distinto, no al PAN que estamos teniendo ahorita y tenemos que hacer los cambios".

Vencidas en el PRI

En el PRI, los exdirigentes del partido ya se reunieron con Alejandro Moreno, planteando incluso su salida.

Luego de que este aclaró que no dejará el Comité Ejecutivo

Nacional hasta que concluya el periodo para el que fue elegido, este bloque, ahora reforzado por el coordinador de los senadores, Miguel Ángel Osorio Chong, ha solicitado dar seguimiento a su encuentro.

El viernes 24 de junio, Moreno Cárdenas respondió a la solicitud diciendo que los exdirigentes son bienvenidos a presentarse en la próxima sesión del Consejo Político Nacional. En tanto que Osorio Chong hizo un llamado al PAN y al PRD para que dejen de hacer acuerdos con la actual dirigencia dado que insistirán en la salida de "Alito".

José Encarnación Alfaro, secretario de Organización del CEN que encabezó César Camacho, comenta a Reporte Indigo que Moreno Cárdenas "quiere jugar a las vencidas con sus cuadros, su militancia, su estructura en el país". Algo que, advierte, sólo terminará por golpear la ya desgastada imagen del PRI.

"Alejandro Moreno no está ubicando en su contexto la crisis por la que está atravesando el partido. No es un asunto de

carácter personal o una cuestión de debate o discusión estatutaria. Se trata de que es evidente la crisis por la que atraviesa el partido derivado de los resultados electorales. Nadie puede decir que las cosas marchan bien en el partido".

Esto, al plantear que, mientras el dirigente tricolor "se quiere escudar" en el CEN y el Consejo Político, ambos afines a él, las corrientes de opinión no solo han buscado a los exdirigentes del PRI, sino también a miembros destacados como exgobernadores y exlegisladores para demandar la normalización de la vida de-

Tanto en el PAN como en el PRI, exdirigentes nacionales y militantes destacados han pedido reunirse con Marko Cortés y Alejandro Moreno para discutir el rumbo de sus partidos tras los resultados de los últimos dos procesos electorales



La dirigencia de Moreno no solo carece de un programa y una propuesta que les valga el apoyo popular. También ha sumado recientes escándalos mediáticos, los cuales terminan por afectar al partido

mocrática interna del partido.

"Esta es una dirigencia fallida, incompetente, incapaz y que solo ha estado en la órbita de sus intereses de grupo y personales", dice al urgir demostrarle a la ciudadanía, "que hay un PRI

democrático que se sustenta en valores, principios y programas, no solo en intereses particulares o de grupo".

A consideración de Alfaro Cázares, la dirigencia de Moreno no solo carece de un programa

y una propuesta que les valga el apoyo popular. También ha sumado recientes escándalos mediáticos, los cuales terminan por afectar al partido debido a la imagen de corrupción e impunidad que mantiene.

"¿Qué va a pasar con nuestro país si la oposición no es capaz de articular una alianza que tenga objetivos claros y que le de certeza y confianza a la ciudadanía? Está claro que la imagen y el prestigio de Alejandro Moreno no abonan en nada, ni al partido ni a la alianza", asegura al señalar el poco interés de la ciudadanía para votar por el PRI en estas condiciones.

Alejandro Moreno no está ubicando en su contexto la crisis por la que está atravesando el partido. No es un asunto de carácter personal o una cuestión de debate o discusión estatutaria. Se trata de que es evidente la crisis por la que atraviesa el partido"



José Encarnación Alfaro
Exsecretario de Organización del PRI



TRIUNFOS

ENTRE CRÍTICAS

“Nadie puede decir que ya está resuelta la permanencia del presidente (Mario Delgado) y de la secretaria (Citlalli Hernández). Los estatutos lo establecen, la máxima autoridad es el Congreso”

Marcos Fuentes
 Miembro del Foro Nacional de Militantes de Morena

Aunque Mario Delgado puede presumir que el Movimiento Regeneración Nacional ha ganado 15 gubernaturas durante su dirigencia, no está exento de las críticas por parte de los militantes, quienes también comenzaron a organizarse rumbo al Congreso Nacional convocado para mediados del próximo mes de septiembre.

El 21 de junio, el Foro Nacional de Militantes de Morena anunció que, pese a las inconformidades que tienen con la convocatoria, buscarán ganar las elecciones para consejeros nacionales que se realizarán en julio. Planteando que, como máxima autoridad del partido, en Congreso Nacional puede ordenar cambios en el Comité Ejecutivo Nacional.

Reporte Índigo entrevistó a Marcos Fuentes, miembro del Foro Nacional de Militantes de Morena, respecto a este llamado a la unidad para democratizar el partido mediante la participación en la selección de consejeros al Congreso Nacional y pidiendo que se respeten los estatutos que reconocen a este órgano como la máxima autoridad del partido.

“El presidente, como la secretaria y todo el Comité Ejecutivo, están sujetos a lo que decida el Congreso. La Presidencia y la Secretaría se quedarían solamente si la mayor parte de los consejeros votan por ellos. Nadie puede decir que ya está resuelta la permanencia del presidente y de la secretaria. Los estatutos lo establecen, la máxima autoridad es el Congreso”.

El militante de Morena en la Ciudad de México explica que esta estrategia surge ya que “la militancia está muy lastimada porque, además, no pudo participar en la selección de candidatos a diputados locales, federales, presidentes municipales, candidatos a gobernadores. Porque no se le tomó a consideración por el Co-

Aún con las victorias de Morena en las elecciones de los últimos años, militantes del partido critican la dirigencia de Mario Delgado y comienzan a organizarse rumbo al Congreso Nacional de septiembre, donde intentarán renovar al Comité Ejecutivo



Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, está siendo cuestionado por la militancia del partido.



FOTO: CUARTOS CUADRO

La militancia está muy lastimada porque no pudo participar en la selección de candidatos a diputados locales, federales, presidentes municipales y candidatos a gobernadores porque no se le tomó a consideración por el Comité Ejecutivo de Mario Delgado

mité Ejecutivo de Mario Delgado”.

A la inconformidad por los últimos procesos electorales, se suma la convocatoria al Congreso Nacional, pues “se van a registrar los que están afiliados y los que se quieren afiliar. En realidad, van a llegar masas de nuevos militantes organizados por los gobernadores, senadores, diputados federales y locales, desplazando a la militancia que ha construido este gran partido”.

Así como casos como el del ingeniero Ángel Balderas, fundador del Foro Nacional de Militantes y uno de los principales defensores de la reforma eléctrica propuesta por López Obrador, quien fue expulsado del partido por la Comisión de Honor y Justicia bajo acusaciones de violencia política de género en contra de Celia Maya, candidata a gobernadora

de Querétaro en 2021.

“Esto sienta un precedente que se podría aplicar a todo aquel militante que no esté de acuerdo con la propuesta política del Comité Ejecutivo Nacional”, advierte Fuentes. Y explica que el proceso contra Balderas se dio debido a que se manifestó contra la candidatura de Maya al considerar que no cumplía con las calificaciones y la aceptación en el estado.

Finalmente, critica que “no hay estructuras en Morena para poder enfrentar los retos de una ofensiva muy fuerte de la derecha”. Pues no solo no hay sesiones del Comité Ejecutivo y del Consejo Nacional, sino que tampoco se han establecido los comités y consejos estatales en la mayor parte de las entidades de la República.



Urge que Acción Nacional comience una reflexión auténtica y radical que lleve a cambios disruptivos con el fin de recuperar el interés, la confianza y la energía participativa de los ciudadanos con miras a 2023 y 2024



El objetivo principal es reconocer que venimos en un declive pronunciado y sostenido de pérdida de confianza, de apoyo y de votación desde el 2017 a la fecha el PAN, el PRI y el PRD

Gustavo Madero
Senador y exdirigente nacional del PAN

¿Y LA ALIANZA OPOSITORA?

Las críticas que reciben los dirigentes del PRI y el PAN por parte de destacados militantes no solo repercuten al interior de sus respectivos partidos, también afectan la continuidad de la coalición opositora Va por México, la cual aún carece de un proyecto bien delineado rumbo a las contiendas electorales de 2023 y 2024.

En entrevista con Reporte Indigo, José Encarnación Alfaro, exsecretario de Organización del PRI, adelanta que van a buscar cuadros destacados y dirigentes del PAN y PRD para dejarles claro que una alianza con Alejandro Moreno no es una alianza con el PRI. "No podemos admitirlo de esa manera".

Lo anterior, a propósito de que el senador Miguel Ángel Osorio Chong pidió a los dirigentes de la alianza dejar de hacer acuerdos con Alejandro Moreno por considerarlo "incapaz de tomar decisiones".

Los militantes que cuestionan las dirigencias de Alejandro Moreno y Marko Cortés reconocen también la falta de una propuesta atractiva para la ciudadanía por parte de la coalición opositora



Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, ha perdido el respaldo de los militantes tricolor.

En ese sentido, reconoce que "no tenemos oferta para la ciudadanía, estamos como un cascarón, nada más como un aparato electoral sin proyectos ni propuestas". Situación que, considera, replica Va por México, pues "solo se establecen porcentajes electorales y no le dicen ni le plantean nada a la ciudadanía".

Con esto coincide el senador Gustavo Madero, quien comenta a Reporte Indigo la urgencia de que Acción Nacional comience una reflexión auténtica y radical que lleve a cambios disruptivos con el fin de recuperar el interés, la confianza y la energía participativa de los ciudadanos con miras a 2024.

"El objetivo principal es reconocer que venimos en un declive pronunciado y sostenido de pérdida de confianza, de apoyo y de votación desde el 2017 a la fecha tanto el PAN, el PRI y el PRD. Este declive es evidente, consistente, dramático y contrasta con el discurso triunfalista y autocomplaciente de que 'sí hay tiro' y nomás nos ganaron cuatro de seis."

Madero propone que "para ver quién queremos que nos represente y encabece en la boleta", tanto la candidatura a la gubernatura del Estado de México en 2023 como a la Presidencia de la República en 2024, se definan mediante una elección primaria abierta a la ciudadanía.